

歴史散歩

No.12

安曇川の歴史を伝える橋 — 安曇川大橋・本庄橋・常安橋 —

県下有数の大河である安曇川には、数多くの橋が架けられ、現在の人々の生活になくてはならないものとなつてあります。

旧国道がとおり、現在は県道新旭

高島線となつてゐる安曇川大橋は、以前は木橋で、大正時代に出版された『高島郡案内』には「湖西第一ノ大川安曇川流域新儀村青柳村西所属ナル西近江路」架設セルモノニシテ明治十九年迄ハ渡船を以テ交通セシヲ同年時ノ知事申請ヲ容し初メテ架設ス、現時ノ橋ハ明治三十九年六月更ニ架設セシモノナリ」とあり、木橋は明治19年に架けられ、水害等によつて明治39年に付け替えられたものであると記されています。

木橋時代の安曇川大橋



橋梁に「昭和八年 汽車製造株式会社 製作」と刻まれた鉄板が取り付けられていて、現在の橋が昭和8年に開通したことが分かります。それ以前は木橋で、大正時代に出版された『高島郡案内』には「湖西第一ノ大川安曇川流域新儀村青柳村西所属ナル西近江路」架設セルモノニシテ明治十九年迄ハ渡船を以テ交通セシヲ同年時ノ知事申請ヲ容し初メテ架設ス、現時ノ橋ハ明治三十九年六月更ニ架設セシモノナリ」とあり、木橋は明治19年に架けられ、水害等によつて明治39年に付け替えられたものであると記されています。

洪水の影響をつけ続けたのは本庄橋で、明治22年、安曇川の大洪水によって川幅が広がり、舟渡しが困難となつたために架けられた仮橋が、その始まりといわれています。昭和10年に鉄筋コンクリートの橋に架け替えられましたが、その後も洪水に

よる被害をつけ続けたのは、安曇川町常磐として完成したのは、安曇川町常磐木と新旭町安井川を結ぶ常安橋で、橋の名称は、この両岸の地名の頭文字をとつたものとされています。この常安橋も、昭和24年のヘスター台風や28年の台風13号などでは洪水による被害をつけ、流失や復旧を繰り返しました。また、この橋のわざか上流には、昭和初期まで「十八川の渡し」と呼ばれる渡し場があつたことなどが知られています。(文化財課)

現在の常安橋



▼なんとか知らない内に12月、ずいぶん寒くなつてきました。暖房器具も登場し始める季節ですが、市内では少し前から火事が続いています。これから本格的な冬が訪れます。これから管轄と火の用心にはホント気を付けてください。▼今月号の特集は、高島市が目指す環の郷のまちづくりを紹介。「人と人、人と自然が繋がる」なんて言つうとちょっと難しいかもしませんが、例えばたくさん造りすぎた煮物をお隣さんにお裾分けしたりとか、在所のみんなで川掃除をするとか、簡単に言つっちゃえばそんな事じやないかなと思う。他人と家族のボーダー(境界)が緩やかな、みんなに優しいまち。人口や面積がどんどん大きくなろうとも田舎は田舎。高島らしさって何だろうってみんなでコタツに入りながら話してみたいですね。▼秋はイベント真っ盛りのシーズンでした。色々な所のお祭りにお邪魔しましたが、去年まで隣町だった所からの出店が沢山ありました。これも市になつて生まれた新しい繋がり「環の郷」ですね。(広報担当)



使った後は綺麗にと、グラウンド整備をして帰る受験者の皆さん。(11月12日、大家友和社会人クラブトライアウト(入団試験)より)

編集後記

12月号
平成17年

CONTENTS 目次

人と人、人と自然が繋がるまち	2・3
火災から大切な命を守る!	4・5
タウントピックス	6
市長日記	7
情報お知らせ版	8~15
みんなのページ	16・17
まちネタ写真館	18~21
そうだ、図書館に行こう♪	22・23
健康生活してますか?	24・25
みんなの子育て応援します!	26・27
お知らせ・窓口だより	28・29
行事カレンダー	30・31



2005
December
No.12

Home Page Address
<http://www.city.takashima.shiga.jp>
Mail Address
t-info@city.takashima.shiga.jp

発行・編集 高島市役所企画部秘書広報課
〒520-1592滋賀県高島市新旭町北浦56番地 ☎0740-55-8130



古紙配合率100%再生紙を使用しています。
大豆油インクを使用しています。